



El Real Sitio de San Ildefonso hace una gestión sostenible del municipio.

ANGEL DE ANTONIO

LA GRANJA

Capital de biodiversidad

La gestión sostenible que realiza el Real Sitio de San Ildefonso (Segovia) le ha valido el galardón de «Capital de la Biodiversidad»

POR RUTH PILAR ESPINOSA

La Cumbre de Ciudades por la Biodiversidad se ha desarrollado de forma paralela a la X Conferencia de las Partes sobre Biodiversidad (COP10) que ha acogido Nagoya (Japón). Y la Fundación Biodiversidad, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (MARM), ha acudido a la cita. Gracias a su presencia, José Luis Vázquez ha presentado al mundo la gestión sostenible que realiza el Real Sitio de San Ildefonso (Segovia), que se alzó con el galardón «Capital de la Biodiversidad» en septiembre.

La participación de Vázquez ensalzó la contribución de las áreas rurales a la protección de la naturaleza: «Las grandes ciudades ocupan el 10 por ciento del territorio y acogen al 90 por ciento de la población. Nosotros cuidamos del 10 por ciento de la gente y del 90 por ciento de la superficie restantes. En otras palabras, albergamos a

la práctica totalidad del patrimonio natural». De la reflexión anterior surge su receta para frenar la pérdida de biodiversidad: «Generar más oportunidades en las zonas rurales».

El Real Sitio de San Ildefonso forma parte del 90,76 por ciento de localidades de menos de 10.000 habitantes que posee España. Desde hace 15 años su modelo de desarrollo se sostiene sobre tres pilares: las identidades históricas, ambientales y culturales, señala el regidor. «El respeto por el medio ambiente, la generación de riqueza y la calidad de vida de los vecinos conviven en plena armonía», subraya.

Decisiones participativas

Vázquez no estuvo solo, sus homólogos de Curitiba (Brasil), Montreal (Canadá), Ciudad del Cabo (Sudáfrica), Malmö (Suecia), París (Francia) y Bruselas (Bélgica), entre otros, también intervinieron en las sesiones plenarias. Al igual que Imma Mayol, teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Barcelo-

Otras actuaciones

- 1. Conservación de humedales**
Fundación Biodiversidad (FB) entregó en Nagoya el Premio Internacional de Humedales a diez zonas húmedas.
- 2. Protección de aves**
Dos proyectos de conservación de las Áreas Importantes para las Aves (IBA) de Brasil y Ecuador fueron galardonadas por SEO/BirdLife y la FB.

lona. Barcelona obtuvo el segundo premio en el Concurso «Capital de la Biodiversidad», iniciativa que se enmarca dentro del proyecto LIFE+ «Capitales Europeas de la Biodiversidad», en la categoría de ciudades con más de 30.000 habitantes. Asimismo, otros catorce ayuntamientos españoles han visto recompensada su apuesta «prioritaria» y «participativa» por salvaguardar la naturaleza: Vitoria (País Vasco), Somiedo (Asturias), Quer (Guadalajara, Castilla La Mancha), San Sebastián (País Vasco), Gijón (Asturias), Logroño (La Rioja), Córdoba (Andalucía), Santander (Cantabria), Puebla de Sanabria (Zamora, Castilla y León), Valle de Mena (Burgos, Castilla y León), Tineo (Asturias), Astillero (Cantabria), Alberuela de Tubo (Huesca, Aragón) y Sojuela (La Rioja).